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“保塔”心不在
广州队无所谓

中超八冠王广州队在今年中超第一阶段的表现
并未展现出王者风范。 更令广州球迷难过的是，队中
仅有的两名外援保利尼奥和塔利斯卡，都要求转会离
开。 “保塔”的心已不在广州队，广州队的“冠军梦”也
不复存在。

专题撰稿 特约记者 兵兵

当地时间5月11日，巴西权威医疗
研究机构奥斯瓦尔多·克鲁兹基金会
的基因组数据统计显示，该国在新冠
肺炎疫情期间，经病毒基因组谱系分
析，已检测出110种在巴西境内传播的
变异新冠病毒毒株。而自在巴西发现
新冠病毒P.1突变型后，巴西球员返回
中国踢球的“路”就被暂时封闭了。
“我们曾尝试四次回到中国，但都

失败了。”保利尼奥近日对巴西媒体大
吐苦水。从去年11月中超结束返回巴
西至今，保利尼奥再也没有参加过正
式比赛，目前一直在巴西，跟随老东家
巴甲球队布拉干蒂诺训练。据巴西媒
体报道，保利尼奥近期向广州足球俱
乐部提出解约请求，他不想再这么耗
下去，毕竟他已经31岁，需要比赛保持
状态，继续球员生涯。

与保利尼奥怀着同样心情的，是
广州队另一位外援塔利斯卡。日前，巴
西媒体报道称，塔利斯卡已经向广州
队提出解约要求，沙特豪门利雅得新
月希望与塔利斯卡签约两年，并已向
广州队提出报价。
实际上，广州队新赛季一开始并

未想过要主动放弃这两位外援。今年1
月，广州足球俱乐部曾通过努力，为

“保塔组合”争取到了在1月下旬回到
中国的机票。当时，“保塔组合”的行李
都已经打包好了，可由于当时疫情突
然反复，打乱了计划，致使回归行程受
阻。此后，广州足球俱乐部一直寻找机
会让他们回归。最近的一次是5月初，
俱乐部为保利尼奥设计了从圣保罗途
径德国法兰克福，再到中国上海的回
程路线，但等到保利尼奥飞到德国后
被告知，仍然无法入境中国。无奈之
下，在德国等待了数天之后，保利尼奥
又返回到巴西。

屡次尝试返回中国未果后，保利
尼奥渐渐失去了耐心，于是他向广州足
球俱乐部提出转会申请，他希望能够租
借至欧洲或巴西联赛。可以说，在“保塔
组合”回归问题上，广州足球俱乐部的
确做了很多努力，但因为疫情的不可抗
力因素，导致两人目前无法入境。

实际上，类似“保塔”处境的中超
外援不少。北京国安的奥古斯托、费尔
南多，山东泰山的莫伊塞斯、格德斯、
武汉队的拉斐尔等人，都因为疫情原
因目前无法入境。这些外援的缺席，也
使得今年中超的前五轮联赛精彩度下
降不少，受此影响的广州队、北京国安
队、武汉队的战绩也不甚理想。

广州队在“保塔组合”回归问题上
尽了努力不假，但如今的广州队已不再
将争取联赛冠军作为目标，外援对于
广州队来讲，也不再像以前那样必不
可少，却也是不争的事实。因此，对于
“保塔组合”最终能不能归来，广州足
球俱乐部如今也是十分的“佛性”了。
今年初，当球队刚刚开始集结进

行冬训备战时，广州足球俱乐部曾向
所有有合同在身的球员发出通知，要
求他们全部归队，包括保利尼奥和塔
利斯卡。当时，“保塔组合”二人仍然是
主教练卡纳瓦罗在今年计划中的重要
成员。但受到疫情以及中国足协新政
等诸多因素的影响，恒大集团随即调
整了俱乐部一线队的目标，明确对卡
纳瓦罗表示，球队今年的目标不是争
冠，而是要“为国养士”，多培养年轻球
员，给本土球员更多的机会。正是在这
一背景下，有关“保塔组合”要转会离
开的消息便开始不断传出。
但对于卡纳瓦罗来讲，他一直希

望“保塔组合”能够回归。今年中超前
两轮，广州队1平1负，创造了队史最差
开局，当时卡纳瓦罗还在幻想“保塔组
合”在间歇期能够回归，“等我们的外
援回来后，相信我们会有不一样的表
现。”这也是保利尼奥在本月初飞到德
国等待归队的重要原因。

事实上，对于“保塔组合”，卡纳瓦
罗都想留，但广州足球俱乐部对这两
位外援的态度却有所不同，他们希望
保利尼奥留下，至于塔利斯卡，留住他
的意愿并不很强烈。这也是为什么塔
利斯卡的转会传闻比保利尼奥更早、
更多的原因所在。
只不过，事情的发展既不按卡纳

瓦罗的预想，也不按广州足球俱乐部
的预想。如今，“保塔”二人都无法回
归，两人都提出了离开的要求。有消息
称，沙特利雅得新月为塔利斯卡向广
州足球俱乐部报价500万欧元，这一价
位显然与广州足球俱乐部的预期还有
差距，双方的谈判还在继续。利雅得新
月是沙特豪门，他们开出的年薪，塔利
斯卡可以接受。31岁的保利尼奥在中
超仍有巨大价值，但无论是欧洲俱乐
部还是巴西俱乐部，目前给出的报价
都与广州队的心理预期相差太大，有
的买家还提出要恒大分担大部分年
薪，这是恒大方面无法接受的。

如今对于广州队来讲，只要报价
合适，俱乐部不会强留“保塔”，毕竟，足
球世界转会是常态，好聚好散总好过
撕破脸。而且，能及时止损对于如今的
俱乐部来讲，肯定比白养两人到合同
结束要节省不少钱，毕竟，广州队已不
再是当初那个财大气粗的俱乐部了。

“我们曾四次尝试归队”

广州队：报价合适就放

中超第五轮广州
赛区的焦点大战，深圳
队的戴伟浚和山东泰
山队的费莱尼双双梅
开二度，战成2比2。 戴
伟浚力压费莱尼，当选
为全场最佳。 他的两粒
进球就像计算机一样
精准，角度刁钻令人拍
案称奇。 这位22岁的小
将渴望能早日穿上国
家队的球衣。

戴伟浚：想为国足出场

戴伟浚1999年出生于中国香港，
2010年随父母移民至英国。戴伟浚的
足球之路始于父亲的引导。戴伟浚4
岁开始接触足球，2010年前，他先后
在香港多家业余俱乐部接受足球训
练，其中就包括他父亲在香港创办的
业余足球俱乐部。2010年，戴伟浚曾
获得香港U12五人制足球赛的最佳球
员和最佳射手。也是在那一年，他的
父亲将他带到了英国求学，先后经历
了多家英国足球俱乐部的试训，并成
为狼队的一员。
在英国，前前后后戴伟浚试训的

俱乐部达到了两位数，但多数俱乐部
认为，戴伟浚身体条件一般。戴伟浚回
忆，在英国的日子，只有父亲陪伴他，
“踢不上球的时候，父亲是唯一鼓励我
的人，让我不要放弃。他也告诉我，只
管专心踢球，其他事不要多想。”在健
身房里，戴伟浚练得非常苦，通常要比
别人加倍努力才行。终于在2017年，戴
伟浚获得了英甲伯里队的合同，虽然
周薪只有200英镑，却足以让戴伟浚
喜极而泣，并看到希望。2019年，戴伟
浚签约英超狼队，由此，他的名字开始
逐渐为国内球迷所熟知。
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希丁克一眼相中，喜欢加练任意球
戴伟浚说，在英国，每个球员的职

业性都非常强，英国教练留给他印象
最深的一句话是：如果你不努力，你的
出场机会随时会被别人抢走。
相比于欧洲球员，戴伟浚的身体

劣势非常明显，他只能通过不断训练，
加强自己的脚下技术和足球意识。在
英国的那段时间，他的射门技术得到
了长足进步。虽然在场上的位置是后
腰，但在比赛中，戴伟浚经常前插助攻
射门。

2018年，国奥队在荷兰集训，时任
国奥队主教练希丁克向戴伟浚发出邀
请，希望他前往国奥队跟着集训。在家
人的陪伴下，戴伟浚从英国飞到了荷
兰。希丁克看过戴伟浚的训练后，认为
他是个可造之材，特别是进攻方面的
天赋。而在队内赛中，国奥队也很忌惮
戴伟浚，一旦戴伟浚拿球，对手的后防
线便有人大喊，“别让他起脚打门。”

戴伟浚的传球威胁大，而且路线
隐蔽，这一点从去年他开始征战中超

就体现出来。除了自己得分外，戴伟浚
最喜欢做的事就是助攻。戴伟浚说，自
己并没有特别喜欢的偶像，但最欣赏
德布劳内的脚法。
在上周深圳队与山东泰山的比赛

中，戴伟浚的两粒进球非常漂亮，角度
刁钻，让守门员望球兴叹。而在日常训
练中，戴伟浚特别喜欢加练任意球，他
的任意球脚法十分精湛。只不过，目前
深圳队中有金特罗等人，戴伟浚主罚
任意球的机会并不多。

2020赛季，里皮的助手马达洛尼
曾担任深圳队助理教练。半年后，戴伟
浚从狼队来到深圳队，被马达洛尼一
眼相中，他向中国男足国家队主教练
李铁多次强烈推荐戴伟浚，并告诉李
铁，“我给你找到了一个未来十年中国
队的中场核心”。
2020赛季中超，年仅21岁的戴伟

浚成为深足主力，出场17次，1073分
钟，表现堪称“惊艳”。有关戴伟浚加入
国足的呼声也日益高涨，戴伟浚本人
也多次在公开场合表示，自己是中国
人，希望可以代表中国队出场。在与山
东泰山的比赛后，他再次说道：“我希
望能早日穿上国家队的球衣。”

事实上，深圳队去年引进戴伟浚
时，就开始了戴伟浚的会籍转换事宜操

作。数月前，深圳俱乐部已经向广东的
公安机关部门申请为戴伟浚办理深圳
户口，只不过到目前为止还没有得到
批复。据悉，戴伟浚的会籍转换，在程
序上完全不同于之前的任何一个归化
球员。像艾克森、费南多等外籍球员以
及蒋光太等华裔球员，需要完成的都
是国籍的转换，而戴伟浚本人是中国
人，不存在国籍转变问题，但需要将他
的会籍从中国香港足总转换为中国足
协，而要转换会籍，先得解决户口问题。
戴伟浚的会籍转换在中国足球史

上是首例，没有任何先例可以借鉴。正
因此，无论是公安机关还是中国足协
都非常慎重。有关人士表示，对最终完
成相关手续充满信心，戴伟浚代表中
国队出场比赛，应该只是时间问题。

“足球基因”源自父亲

戴伟浚性格开朗


